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皆川：国の諮問機関「第33次地方制度調査

会」の答申では「自治体に対して非平時の

際に個別法によらず、一般的ルールを地方

制度として創設する」予定がある。これは国

の「指示権」の拡大で、地方自治体への介

入の懸念も指摘されるが、認識はあるか？

政策部長：状況を注視する。自治法で

は国と自治体の役割分担が明確。「国

分寺市自治基本条例」の趣旨に則る。

皆川：国分寺市の外国人の現状は？子ど

もたちへの支援？ 外国人の施策について

横串に指す指針が必要だ。さらに、指針の

策定を国分寺市ビジョンにも位置付けよ。

市民生活部長：市内の外国人は2,661

人、外国にルーツのある児童生徒は小学

生68人、中学生15人の合計83人で各所

管において対応している、外国人支援は

重要な施策。指針等近隣市でも策定して

いる。庁内調整図りながら研究していく。

皆川：以前、高齢者福祉計画で使わ

れていた「彩のある生活、暮らし」を

作る。「彩（いろどり）」を使用しては

いかがか？一見、カラフルな社会かも

知れないが子どもの自殺,いじめ、厳し

い市民生活等様々深刻な問題は対極
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　2024年は、能登半島地震、航空

機事故等の大惨事が発生すると

いった悲しみの幕開けとなりました。

まずは、被災によりお亡くなりになら

れた方へ心よりお悔やみを申し上げ

るとともに、未だに不明となっている

方の早期発見、避難生活を送って

いらっしゃる皆様の生活再建をお祈

りいたします。

　これまで議会報告など活動の一

端をお伝えしてきましたこのニュース

レターも、今回で100号目の発行とな

りました。「誰もが暮らしやすいまち」

の実現に向け取り組む中、2020年

には国分寺市議会第30代の議長

を務めました。そこで見えてきた問題

の提起も行なうことができました。現

在8期目となりましたが、これもひとえ

に、多くの皆様のご理解、ご支援の

賜物があってのことです。感謝の気

持ちを忘れずに、今年の活動をス

タートします。

「国葬の日」の映画監督の大島新さんのお話を聞きました。この映画は、一日だけの撮影で全国１０か所の地域の市民の声、意識を切り取ったものとのこ

と。死者への悼む気持ちはありますが、税金による政治家の葬儀は評価の軸が変わることから行うべきではないと改めて感じました。

令和5年 第3回定例会 （11月28日～12月19日）

一般質問（一部紹介） なモノトーンな現実だ。

福祉部長：ご意見として受け取める。

皆川：くぬぎ教室は現在の３館から

４、５館と活動の場を広げよ。特別支

援学校との連携で卒業予定者への声

かけ、スタッフについては近隣大学等

へのPRで増員拡大を図れ。

教育部長：対象者への広報や大学、関

係者との連携でスタッフ拡大等に取組

む。受入れ施設増は今後の検討。

皆川：福祉センターを恋ヶ窪公民館とし、

全体を社会教育の複合施設（図書館、武

道館、弓道場も含む）にしてはいかがか？ 

例えば「現庁舎跡地複合施設市民検討会」

を市民参加で立ち上げて検討するなど。

公共施設マネジメント担当部長：提案

は一例として受け止め、複合施設化に

より市民の利便性向上、運用形態とな

るよう検討進める。

皆川：障害者相談員不足は危機的状況

だ。解消図れ。R8年度数値目標、相談

員35人事業所14だが達成の具体策は？

担当者：市内事業者、基幹相談支援セン

ター等が参加したプロジェクトチームを

立ちを立ち上げ12月から検討開始する。

応援します！生きる力

　正します！税の使い方

応援します！生きる力

　正します！税の使い方

応援します！生きる力

　正します！税の使い方

市として自治・分権の姿勢を

キャッチコピー、キーワードは重要な要素

多文化共生推進のための指針の作成

次期国分寺市ビジョン策定について

新年を迎えて

公民館事業・くぬぎ教室について

現庁舎跡地の複合公共施設について

障害者支援について
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【ホームページもご覧ください】

http://minagawa -riuko.jp/

　皆川りうこの会　　 では、国分寺市のま
ちづくりを市民のみなさんとともに考え進
めていきたいと思います。
①日頃の市政に対するご意見等お聞かせくださ
い。また、議会報告も行っています。
②皆川りうこの会　　　　参加者募集中
【会　　費】
＊郵便振替

皆川りうこの会　　　　　伝言板

一口　1000円

口座番号　00160-9-614301
口座名義　「皆川りうこの会Let's」

皆川りうこプロフィール

　　　　　　議長、副議長、監査委員、建設環境委員長、
予算特別委員長、浅川清流環境組合議会議員等 歴任
　　　　　自殺対策支援センターライフリンク、自
治体学会、日本子ども虐待防止学会、ごみ環境ビジ
ョン21、全国フェミニスト議員連盟、認定NPO法人
トラ・ゾウ保護基金 等
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国分寺市議会議員選挙初当選
4期目に挑戦するも惜敗。子どものシェル
ターのスタッフとして勤務
国分市議補欠選挙にて再選
5期目当選から、2023年8期目の現在に至る。

所属会員

議員活動歴

（一部省略）
※議会関係は太字

スポーツフェア（けやきスポーツセンター）

府中市役所新庁舎視察　

市民グループ展（本多公民館）

光公民館まつり／ふれあいまつりも

とまち（公民館）／3小安全対策会議

議運（傍聴）

地域防災計画の見直しに向けた市民懇談会

地域自立支援協議会全体会（傍聴）

国分寺市老連スポーツ大会／

ひょうたん島まつり

平和を求め軍拡を許さない女た

ちの会（専修大学）

パワーアップセミナー（衆議院第二議員会館）

厚生文教委員会（傍聴）

　　　　　佐渡市視察

　　　　　　豊中市、新城市視察

公民館障害者施策協議会（傍聴）／認

知症普及啓発講演会：丹野智文さん

国分寺まつり／きものフェステイバル

総務委員会

新庁舎建設特別委員会

老人クラブ連合芸能大会

恋ヶ窪公民館運営サポート会議

（傍聴）／青少年問題協議会「不

登校の今を考える」瀬川智孝さん

ダンスフェスタ　

国分寺市ビジョン策定委員会（傍聴）

ヤングケアラーについて知ろう:

森山千賀子さん

日本舞踊大会／ふくふくマルシェ

都市計画審議会／不安を安心に

変える成年後見制度／国際男性

デー企画「板ばさみに悩む男たち」：

清田隆之さん（zoom）

議運（傍聴）

ふれあい市／ぶんぶんウォーク

福祉センターまつり／人権のつど

い 人権作文発表

ドキュメンタリー制作から見た民主主

義：大島新さん／ひまわりコンサート

東恋6丁目もちつき大会／もったいな

い食器市／笑いと歌の会（国障連）

発達を理解するための講演会／

ロビーコンサート（本多公民館）

国分寺市民生児童委員90周年記念

「ミンジーフェステイバル2023」

原発カフェ「今からでも遅くない！ス

トップ汚染水放出」：小山貴弓さん

Xmasコンサート（本多公民館）

「二十彩」のつどい
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の徹底で業務の改善を図ります計画【Plan】　実行【Do】　評価【Check】　改善【Action】

2023年10月～2024年1月の活動より

⬆「二十彩のつどい」に参加し
ました。けやきスポーツセン
ターにて。（1月8日）

⬆会派の皆さんと府中市役
所新庁舎を見学に行きまし
た。（10月11日）

皆川りうこの過去の議会報告や

活動については、こちらのQR

コードからご覧ください。

有料プラ袋作成費用、プラ袋販売委託料

など約5,000万円の支出→A

プラ袋販売による市の歳入約6,600万円→B

不燃物ゴミ袋の購入費減約800万円→C

（不燃ゴミとして排出していた製品プラが減る）

プラごみ袋代購入による市の歳入5800万円→D

B－C＝Ｄ　　Ｄ－Ａ＝約800万円

　　

※プラ削減に関する新たな取り組みも見え

ず、市民生活も厳しい中、労力をかけてま

で有料化することの意義を見出せません。

　昨年の国分寺まつりでは、市の多くの

部署が出展し「雨水浸透ますPR」のブー

スもその一つでした。市は年間100基の

浸透ますの設置を目標に掲げおり、今回

のおまつりは設置拡大PRの好機だった。

しかし、実際にはちらしを300枚配布し

たものの、立ち寄ってくれた市民だれひ

とりの住所等をお聞きすることもなく設

置の可能性がないままでした。

　聞けば個人情報の関係で情報収集はし

ない、興味・関心がある方は市に電話を

くださいとのことでした。しかし、事前の

手続により個人情報収集は可能です。電

話待ちの姿勢に驚くばかりか出展目的は

ちらし配布だけだったのか？

　ちらし配布だけなら、私一人で1～2時

間もあれば300件のポスティングができ

ます。職員も数人いたのですが、人件費

を考えてもこれは一つ先の仕事と言える

のか大いに疑問でした。

　今議会では、製品プラスチックも一緒

に回収するために有料化をする議案が提

案されました。皆川りうこはこの提案に

対して次のような視点で反対しました。

　多摩地域、全国的にもトップクラスの

国分寺市の資源化率です。有料化により

プラごみ削減を目的としていますが、数

値目標が示されていません。さらに、脱

プラに向けた啓発やマイボトル持参、給

水機の導入等新たな取り組みが見えず、

不十分です。

　市民生活の厳しさについて、市も共通

認識であることは一般質問でも明らかで

す。言うまでもなく、製品プラスチック

の回収は実施すべきですが、有料化を今

は避けるべき。

28日(火)より12月19日(金)まで　第4回定例会

Welcomeサロン

三菱UFJ
銀行

うどん屋
駐輪場

コインP
OKストア

ドラッグ
ストア

議会報告など
おしゃべりの会です。
お気軽にご参加
ください。

【場所】国分寺市本町3-13-16 山彦荘101号室

【日時】
2月13日（火）
午後2：00～4：00

うどん屋
駐輪場

ファミリー
マート
ファミリー
マート

本
町
二
丁
目
北

26日(木)～27日(金)

30日(月)～31日(火)

「一つ先の仕事に取り組むように」

　それも目指すべき市の職員像

プラごみ、製品プラの一括回収有料化

2024年6月より有料決定

①プラ削減の取り組みや数値目標も

　無しの有料化はありえない

②物価高騰などで市民生活が非常に

　厳しい状況である

③有料化により、市にはどれだけの

　お金が入ってくるのか？

（人件費含まず）

2024年1月7日(日)　出初式

有料化により市に残る金額は約800万円


